

La DGA exige a la Generalitat los papeles aragoneses sacados del Archivo de Salamanca

● La consejera de Cultura manda una carta a su homólogo catalán para que devuelvan los documentos de Aragón

ZARAGOZA. El Gobierno de Aragón ha entrado por primera vez en la batalla legal por los documentos aragoneses del Archivo de Salamanca, que fueron trasladados a Cataluña en seis envíos desde 2006, amparados por la Ley 21/2005 de la Restitución Documental. La consejera de Educación y Cultura, Mayte Pérez, remitió ayer una carta a su homólogo catalán, Santi Vila, recién nombrado al frente de su cargo, en la que reclama los documentos aragoneses de la Guerra Civil que estaban en Salamanca y fueron llevados a Barcelona.

Mayte Pérez se refirió a la información publicada en varios medios de comunicación, como HERALDO, acerca de los documentos enviados que son «claramente aragoneses o de especial interés para Aragón». «No te negaré que tales informaciones me han generado honda preocupación, dada la especial sensibilidad de este Departamento sobre la memoria democrática, y en concreto sobre este patrimonio y todo lo relacionado con el patrimonio aragonés emigrado fuera de esta Comunidad Autónoma», abunda la consejera.

Mayte Pérez se dirige a Santi Vila pidiéndole «información» al respecto para «poder contestar a los medios y a los ciudadanos aragoneses que puedan sentirse alarmados por las noticias publicadas». En este sentido, la consejera aragonesa le ruega conocer al 'conseller' catalán cuál es su pa-



Mayte Pérez envía la carta. HA



Santi Vila es el destinatario. EFE

La carta entre consejeros de Cultura. Mayte Pérez remitió ayer la misiva a su homólogo Santi Vila, recién nombrado, acerca de los documentos aragoneses que fueron trasladados en seis envíos del Archivo de Salamanca al Archivo Nacional de Cataluña de Historia desde 2006.

recer sobre esta situación creada y «si en todo este proceso de devolución ha podido existir algún error de identificación de los documentos en el momento de la selección de los mismos, habiéndose trasladado documentos claramente aragoneses al Arxiu Nacional de Catalunya».

Ofrece dos técnicos

En cualquier caso, la responsable del Ejecutivo aragonés pregunta al consejero de Cultura de la Generalitat, que en la anterior legislatura estaba al frente de Territorio y Sostenibilidad, «cuál es la voluntad» acerca de la devolución de dicha documentación a sus legítimos propietarios aragoneses». Para realizar esta selección, el Gobierno de Aragón ofre-

ce al Ejecutivo catalán poner a su disposición a dos técnicos que se desplacen al Archivo Nacional de Cataluña cuando lo consideren oportuno.

El investigador salmantino Policarpo Sánchez, que ha interpuesto la demanda a la Generalitat para la devolución de los documentos aragoneses, aplaudió ayer la iniciativa de la consejera de Cultura de la DGA con esta carta a su compañero de Cataluña. «Siempre nos apoyan en Aragón», dijo. Aun así, precisó que otra iniciativa similar que se hizo hace tres años desde el Ejecutivo de Asturias no fructificó en la devolución de los documentos trasladados desde el Archivo de Salamanca.

RAMÓN J. CAMPO

UNIVERSIDAD

El Museo de Ciencias Naturales digitaliza algunas de sus piezas

Algunas de las piezas más significativas del Museo de Ciencias Naturales de la Universidad de Zaragoza –entre ellas, el cocodrilo de Riela o un ejemplar de la rana terciaria de Libros (Teruel)– están siendo digitalizadas en 3D estos días, en el marco de un proyecto subvencionado por el Ministerio de Educación para facilitar a través de internet el acceso a estas piezas tanto a investigadores como a cualquier persona interesada de todo el mundo.

Investigadores del INA y de Holanda diseñan nanocalentadores

Investigadores del Instituto de Nanociencia de Aragón y de la empresa holandesa Syngaschem han desarrollado las bases científicas para la creación de nanocalentadores sensibles a la radiación de microondas. Esto mejoraría la eficacia en la absorción de radiación, permitiendo concentrar la energía en localizaciones específicas y, en determinadas circunstancias, llegar a calentar un punto concreto en el interior de un material sin afectar al entorno circundante.

Análisis de las tecnologías fotónicas en el Ateneo de la EINA

El catedrático del Departamento de Física Aplicada de la Universidad de Zaragoza, Rafael Alonso Esteban, expondrá esta tarde las aplicaciones termosolares y arquitectónicas de las tecnologías fotónicas. La charla se celebrará a las 18.00 en la sala de grados del edificio Torres Quevedo, dentro del Ateneo de la Escuela de Ingeniería y Arquitectura (EINA). La conferencia será presentada por Ignacio Garcés Gregorio, director del I3A.

AGENDA

EXPOSICIONES

Hasta el 7 de febrero

El Greco. La mirada de Rusiñol



Del 4 de febrero al 8 de mayo

Georges Méliès. La magia del cine



ACTIVIDADES

Sábado 23 de enero | 17,30 h
Domingo 24 de enero | 12 h
6 €

Clarinetarium + 5



Jueves 21 de enero | 19 h
4 €

Encuentros con... Ana Palacios
Del glamour de Hollywood, a las escuelas africanas



Viernes 22 de enero | 20 h
4 €

Encuentros con... Paloma Rincón



Domingo 24 de enero | 19 h
12 €

Concierto Cantabile The London Quartet



EXPOSICIONES

CLIENTES CAIXABANK
ENTRADA GRATUITA

Precio de la entrada: 4 €
Menores de 16 años, entrada gratuita

ACTIVIDADES

CLIENTES CAIXABANK
DESCUENTO 50%

ENTRADA ONLINE
CaixaForum.com/agenda

AV. DE ANSELMO CLAVÉ, 4
www.CaixaForum.com/agenda

CaixaForum Zaragoza

Obra Social "la Caixa"